

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat diambil simpulan pada penelitian ini, sebagai berikut:

1. Kelayakan usaha lapangan planet futsal ditinjau dari aspek finansial yaitu semua dinyatakan layak dengan memenuhi kriteria dari setiap metode yang digunakan. Dengan nilai dari *Net Present Value* sebesar Rp38.812.042, *Internal Rate of Return* dengan nilai sebesar 7%, *Payback Period* selama 9 bulan dan *Break Even Pint* multi produk diperoleh hasil titik BEP untuk Sanford Gelas sebanyak 862 dus, Sanford botol 1500 ml sebanyak 169 dus, pocari sweat botol 350 ml sebanyak 188 ml, pocari sweat botol 500 ml sebanyak 188 dus, BEP jam pertama sebanyak, 851 jam, BEP jam kedua sebanyak 1944 jam, jam ketiga sebanyak 2082 jam, jam keempat sebanyak 2097 jam, jam kelima sebanyak 1044 jam, jam keenam sebanyak, 1908 jam, jam ketujuh sebanyak 1807 jam, dan jam kedelapan sebanyak 635 jam.
2. Kelayakan usaha lapangan futsal ditinjau dari aspek non-finansial yaitu ditinjau dari aspek hukum, UMKM planet futsal dinyatakan layak untuk dijalankan, karena sudah memiliki kelengkapan perlindungan secara hukum yaitu nomor induk berusaha dengan nomor 93100002313031 dan NPWP pemilik usaha. Secara hukum UMKM ini memiliki payung hukum. Ditinjau dari aspek pasar dan pemasaran, UMKM planet futsal sudah mampu

memenuhi permintaan dan penawaran kepada konsumen. Adapun strategi yang digunakan untuk menjangkau pasar dan pemasaran dengan STP yang meliputi *product, place, price, dan promotion*. Pada aspek ini UMKM planet futsal dinyatakan layak, karna strategi yang digunakan mampu menjangkau konsumen yang luas. Ditinjau dari aspek teknis dan teknologi, UMKM planet futsal telah sesuai dengan kriteria kelayakan mengenai bagaimana usaha ini mampu memilih lokasi usaha, proses usaha, tata letak usaha (*layout*), dan pemilihan teknologi dengan cepat yang digunakan untuk memudahkan konsumen dalam proses transaksi. Ditinjau dari aspek manajemen dan sumber daya manusia, UMKM Planet Futsal dinyatakan layak karena syarat-syarat yang menjadi acuan dalam penilaian aspek manajemen dan sumber daya manusia dapat dipenuhi oleh UMKM Planet Futsal dengan ketentuan suatu manajemen yaitu perencanaan, pengorganisasian dan penjadwalan jam kerja. UMKM Planet Futsal memiliki struktur organisasi dengan pembagian tugas dan tanggung jawab yang merata di setiap bagiannya.

5.2. Saran

Berdasarkan hasil dan pembahasan dalam penelitian ini, terdapat beberapa saran yang peneliti akan sampaikan yaitu sebagai berikut:

1. Dari hasil analisis aspek non-finansial dan aspek finansial dapat dinyatakan bahwa UMKM Planet Futsal dapat dikatakan layak dan menguntungkan. UMKM Planet Futsal bisa terus melanjutkan serta mengembangkan usaha ini dengan memperhatikan kegiatan pemasaran

yang tepat sehingga mampu terus memperluas target pasar dan usaha ini mampu meningkatkan penjualan di masa yang akan datang.

2. Pada aspek hukum, UMKM Planet Futsal perlu melengkapi surat izin usaha sesuai dengan aspek hukum yang tersedia seperti SIUP, TDP, dan NPWP usaha. Sehingga UMKM Planet Futsal mempunyai payung hukum menghadapi persaingan.
3. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan untuk mengkaji lebih banyak mengenai aspek pasar dan pemasaran terkait potensi dan peluang pasar, pangsa pasar serta besarnya *market share* yang dimiliki oleh usaha agar meningkatkan minat konsumen sehingga dapat memberi pengaruh pada peningkatan penjualan sewa lapangan dan peneliti selanjutnya dapat mengkaji lebih banyak sumber referensi yang terkait dengan studi kelayakan bisnis untuk penyempurnaan hasil penelitian yang lebih lengkap.